

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTA
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

OCASIÓN

Gran liquidación en la tienda de San Nicolás en todos los géneros existentes.

PRECIOS NUNCA VISTOS
No dejes de visitar dicho comercio.
13 y 15, San Nicolás, 13 y 15-PALMA

Que te calles

Salga el Toro

¿Y ahora qué?

Buen humor

Pasa-calles flamencos para Banda, del popular maestro Sevillano M. Font (Papeles sueltos) edición económica.

La Buena Sombra, Pepe Gallardo, El Santo de la Isidra, La Viejedita y todas las que con éxito se estrenen.

La Bicicleta.—Célebre tango Tú. Habanera. De venta en el Almacén de música de P. Martorell Jaime II, 103, Palma.

NOTICIAS

De las islas:

Manacor

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Mi respetable señor y amigo: En mi última fecha 23 de los corrientes, ponía en conocimiento de los lectores de este ilustrado periódico, que V. tan dignamente dirige, la gran solemnidad con que *La Capella* quería obsequiar á su augusta patrona santa Cecilia; pero hoy que me veo en el caso de reseñar la tal festividad desmayo ante lo comprometido de la empresa, reconociendo mi carencia de dotes, para una sencilla y descarnada narración de la misma, por cuya razón, le suplico y agradeceré se digna tocar y emendar la presente si emienda tiene, antes de darla á la publicidad.

A las diez y media de la mañana de hoy y en la iglesia parroquial, ha empezado la misa mayor oficiando, en representación del muy ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis, el ilustre hijo de este pueblo y vicario general de la misma don Antonio María Alcover. Durante ella, y como decía en mi mentada, *La Capella* ha cantado la partitura de Victoria con el *sanctus* de Palestina. ¡Qué música tan inspirada la de estos dos insignes compositores! Extasia el alma y la arrastra á las célicas moradas.

Después del Evangelio ha subido á la cátedra del Espíritu Santo el exquisito orador sagrado don Miguel Costa y Llobera, que con gracia sin igual y aquella elocuencia de todos conocida, tejió un hermoso discurso ensalzando las virtudes de la Santa, y sus cantos divinamente inspirados, excitando á los coristas á que no desmayen en su loable empresa, para terminar felicitando al señor director de *La Capella*, á cada uno de sus miembros, á nuestras autoridades y á cuantas personas han contribuido á su formación y pidiendo bendiciones para cada uno de ellos, para todos los manacorenses y mallorquines.

A la una de la tarde en el salón de la Victoria se ha servido una exquisita comida en cuya confección ha probado una vez más su pericia culinaria el señor don Juan Bisellach cocinero de *La Capella*. La minuta ha sido sobria y delicada.

Durante toda la comida, que ha sido recibida con todos sus honores y buen apetito, ha reinado la mayor alegría y cordialidad posible, terminando con entusiastas vivas al Director, á la *Capella*; no escaseando los de la gente menuda al cocinero.

En el vasto salón de los Hermanos profusamente iluminado y adornado con elegante sencillez, se ha celebrado la velada literario-musical, que equivocadamente dije debía tener lugar en el salón Victoria; principiando con el *Himne de La Capella*; acto seguido don Gabriel Alomar ha leído una composición titulada *Elogio historic de La Capella*; don Miguel Costa y Llobera ha recitado la poesía *Adorem*; don Félix Escalas *La Capella de Manacor*; don Rafael Ballester *Historia de La Capella*; don Andrés Parera, la poesía *Tempestat y bonança*; don Pedro Grimalt, *La Bicicleta á la Capella* y don Jaime Sansó una chistosa poesía *Apodo*.

La Capella ha cantado las delicadas composiciones: *La comte Arnau*; *Els segadors*; *La Balanguera*; *La Pastoretta*; *La Sesta*; *Noy de la Mara*; *Le cant dels ausells* ó *Hivernenca*.

Ha terminado tan hermoso acto con la lectura, por don Antonio M. Alcover, de una carta del señor Oliver en la que, ponía en conocimiento del Director de *La Capella* que con mucho sentimiento se veía privado de asistir á la reunión; pero que se le impidía el grave estado de un pariente próximo á quien han sido administrados los sacramentos. Al final de esta lectura el señor Alcover nos ha regalado con un vehemente discurso de enhorabuena y gracias á *La Capella*, elogiando el buen acierto y feliz ocurrencia que ha tenido de dedicar sus esfuerzos á la rehabilitación de la música y de la lengua mallorquina, y ha continuado haciendo algunas acertadísimas reflexiones acerca de lo que son los pueblos que olvidan de sus tradiciones ó historia. Al final tanto él como todos los demás que han tomado parte en la velada, han sido muy aplaudidos.

El señor Pont ha dado las gracias en nombre propio y en el de *La Capella*, á cuantos señores han contribuido al mayor lucimiento de la fiesta, palabras que han sido acogidas por la numerosa y selecta concurrencia con delirantes vivas.

No haré reseña de ninguna de las composiciones, por lo que llevo dicho al principio; y aún supuesta mi capacidad, me ahorraría el trabajo la popularidad de los repusados literatos que en la velada han tomado parte. Tampoco hablaré de la maestría con que *La Capella* ha ejecutado sus números, por ser conocido de todos el mérito de dicho coro; pero no puedo hacer punto sin unir mi enhorabuena á las muchas que ya lleva recibidas don Antonio Noguera por su reciente composición *La sesta* que con tanto éxito ha sido estrenada esta noche y sin darla y muy expresiva, á *La Capella* promotora de la fiesta y á cuantos han contribuido al mayor éxito y lucimiento de la misma.

Y ahora señor Director se despide es usted manifestándole su pesar por no haber podido tener el placer de saludarle personalmente este su atento afmo. y s. s. q. b. s. m.—P. FERRER

27 Noviembre 1898.

Felanig

A excepción de algunos ratos en que ha brillado el sol con esplendor, hemos tenido esta semana lluvias y vientos pertinaces, principalmente desde ayer por la mañana, en que comenzó un huracán que no ha decrecido todavía en estos momentos.

Las campesinas continúan brazos cruzados, esperando que abance el tiempo para continuar sus trabajos y resarcirse de los jornales perdidos.

El termómetro ha bajado notablemente, pudiendo decirse que son éstos los primeros días de invierno que hemos tenido este año.

—La canalización de las calles para colocar la tubería conductora del gas, adelante cada día con más rapidez, de manera que se tiene como muy probable que si no ocurren entorpecimientos, á principios de Enero próximo estará la nueva fábrica en disposición de servir al público el alumbrado.

De la capital:

Por fin amainó ayer por la mañana el duro temporal que desde el miércoles venía reinando en nuestras costas.

Por la mañana amaneció por completo despejado el cielo habiendo rolado el viento hacia la parte Norte, lo cual hizo que el mar presentase mejor aspecto, habiendo perdido su fuerza, las olas.

De este modo continuó todo el día, cerrando la noche con buen cariz.

El vapor *Cataluña* salió á las cuatro y media de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, un regular número de pasajeros y carga varia; figurando entre ella unos 300 cerdos cebados.

Bastante numerosa fué la concurrencia que asistió anoche á la academia de baile celebrada en los vas-

tos salones de la Sociedad *Asistencia Palmesana*.

Se nos dice que para el día de la festividad de la Purísima Concepción, se esta preparando una academia extraordinaria en la que tomaron parte una banda de ocarinas y la de guitarras y bandurrias conocida con el nombre de *Alboradores Trinistas*.

Un individuo que en completo estado de embriaguez estaba ayer por la noche promoviendo escándalo en la vía pública, fué acompañado por un individuo de la guardia municipal en el depósito de Capuchinos.

A las cinco de esta mañana ha salido de este puerto el vapor *Puerto Mahón* con rumbo á Mahón, llevándose la correspondencia, 15 pasajeros y efectos.

*

Tres horas después lo ha efectuado el vaporcito *Cabrer* para la isla de su nombre.

Anoche á poco más de las doce y media, rieron acaloradamente dos individuos en la plaza de San Francisco, resultando uno de ellos con una pequeña contusión en el ojo derecho.

Intervino en la contienda otro individuo que acentó á pasar por aquel sitio, el cual puso fin á la contienda.

Varios vecinos de la calle del Temple nos suplican que llamemos la atención de la Alcaldía, acerca del estancero, ó letrina que existe á la entrada del baluarte de San Jerónimo, cuyo olor pestilente y mal sano les obliga á tener continuamente cerradas las puertas y ventanas de sus casas.

El señor Presidente de la Sociedad *Fomento de la Pintura y Escultura*, ha recibido la correspondiente autorización de la Presidencia del Consejo de Ministros, para destinar los fondos de la tombola patriota, organizada por dicha sociedad, al socorro de los soldados repatriados naturales de estas islas.

Para Ibiza y Valencia y para Ibiza y Alicante han salido esta mañana los vapores *Unión* y *Lulio*, llevándose ambos la correspondencia pasaje y variada carga. Entre ella se contaba 46 cabezas de ganado de cerdo.

Anoche fué conducido á la última morada, el cadáver del joven don Luis Cardell, fallecido en la madrugada de ayer.

El señor Cardell pertenecía á la sociedad *Velos Sport Balear* y sus compañeros de sociedad como recuerdo póstumo le dedicaron una corona de la que pendían seis cintas que eran llevadas por socios del *Veloz*.

En el teatrillo del *Círculo de Obreros Católicos* se puso anoche en escena el drama en tres actos *La miseria carece de ley* y la pieza en un acto *La trompa de Eustaquio*.

La concurrencia que asistió á dicho acto no paso de regular.

Anoche á cosa de las once, fondó en este puerto el vapor *Bellver*, procedente de Barcelona, siendo portador de la correspondencia, varios pasajeros y carga varia.

Entre los pasajeros llegados á bordo de dicho buque figuraban el señor conde de Ayamans, el señor marqués de Pusey, don Francisco Ribot, la tiple doña Manuela Rodríguez y el barítono señor Gudina.

También llegaron á bordo de dicho buque los soldados repatriados Bartolomé Salvá Mulet, de Inca; Antonio Esteve Lliteras, de Artá y Antonio Ballester Tomás, de Lluchmayor.

Ayer por la tarde varios grupos de chiquillos mal criados se estaban apedreando encima de la muralla junto á la puerta de Jesus impidiendo el tránsito del publico.

Fué víctima de sus desmanes un caballero que intentó pasar por aquel punto recibiendo una pedrada en la espalda.

Sería conveniente, que por lo menos los dominos, la guardia municipal se diera alguna vuelta por aquellos puntos, á fin de escarmentar á dichos chiquillos.

Con motivo de los últimos temporales, ha quedado en pesimo estado el trozo del camino de Ronda de Levante, comprendido entre las puertas del

Muelle y de la Calatrava hasta el punto de que ayer por la tarde era poco menos que imposible el tránsito por dicho punto.

Sería conveniente que por quien correspondía se ordenara la inmediata recomposición, no solo por la vía destinada á los carruajes sino de las aceras laterales.

La *Gaceta* del jueves publicó la siguiente real orden del ministerio de Fomento:

«Vistas las instancias presentadas por varios alumnos de enseñanza privada, solicitando la concesion de exámenes extraordinarios en el próximo mes de Enero; teniendo en cuenta lo dispuesto en el real decreto de 22 de Noviembre de 1889, que suprimió los referidos exámenes á cambio de otras concesiones á los alumnos libres; la real orden de 24 de Diciembre de 1893, confirmando al disponer en absoluto la supresion de los mismos, observado en el año de 1897 y en el presente, y de acuerdo con los razonamientos que en ambas disposiciones se expresan;

S. M. el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del reino, ha resuelto denegar lo solicitado, disponiendo al propio tiempo que en lo sucesivo no se dé curso á instancias de la índole de las desestimadas.

Teatro-Circo

La empresa ha encontrado un verdadero flon el dar en las tardes del domingo función por secciones.

Las que se dieron ayer se vieron muy concurridas.

Por la noche la concurrencia fué también numerosa.

El señor Luis el tumbón y *El santo de la Isidra* pasaron sin ningun incidente.

En donde hubo contratiempo fué en *Agua, azucarillos* que así como se representó anoche, podemos decir, que ni el mismo autor los hubiera conocido.

La empresa y la dirección artistica, debiera poner cuidado en la representación de las obras y si no se cuenta con los elementos necesarios, retirarlal del cartel.

Junta de Protección al soldado

Por creencia de interés para el público, publicamos á continuación, la instancia que la *Junta de Protección al Soldado*, dirige al Ministro de la Guerra, solicitando que vuelva á Palma la bandera del Regimiento Provisional de Cuba, que, como recordarán nuestros abonados, fué costeada por el vecindario de Palma por medio de una suscripción de nuestro colega *La Ultima Hora*.

Dice así el documento:

EXCMO. SEÑOR

La Junta de Protección al Soldado establecida en esta Ciudad para socorrer á los de Mallorca que han regresado y aún regresan heridos ó enfermos, así como á las familias pobres de los que fallecieron en las guerras de Ultramar, á V. E. con el debido respeto tiene la honra de exponer:

Que desde el mes de Julio de 1896 en que se constituyó, (seguramente la primera de su clase en toda España), no ha interrumpido la caritativa misión que se impuso, gracias á la generosidad de este pueblo mallorquin que ha secundado con largueza meritoria nuestras iniciativas, proveyéndonos de auxilios pecuniarios en cantidad suficiente.

Considerada como eco fiel de los sentimientos del amor de Mallorca á la patria española que aquellos soldados han defendido, y de carifosa gratitud para sus hijos dañados ó fallecidos en la tremenda lucha, en nombre de esta Junta ha adquirido en esta Isla un realce notorio, no ciertamente por la calidad de sus individuos, sino por la bondad de la obra que durante más de tres años ha venido realizando, avalorada con la decidida ayuda que siempre le han dispensado los Excmos. Señores Capitanes Generales de este Distrito, los Ilmos. Señores Gobernadores Civiles y demás autoridades en todos los órdenes.

En meritorios, pues, de la significación que alcanza esta Junta, es por

lo que acude á V. E. con esta respetuosa solicitud.

Cuando partió de Palma para la isla de Cuba el Batallón Provisional de Baleares, por suscripción popular se le regaló una Bandera en la cual el Ilmo. Cabildo de esta Santa Iglesia Catedral engargó venerandas reliquias de los Santos mallorquines.

Tiene para Mallorca entera un valor inapreciable aquella preciosa enseña á cuya sombra embarcaron aquí tantos entusiastas defensores del honor de España, guiados por anhelantes deseos de guerreras glorias y animados por la fe que inspiraran en su honrado pechos aquellas reliquias sagradas.

Disuelto el Batallón y á punto de regresar al seno de sus familias los últimos individuos que lo formaron, esta Junta desea recoger el pabellón que á todos los cobijó al marcharse, para que sea conservado tan valioso recuerdo en lugar adecuado á la estimación que en toda la isla se profesa; y por este motivo:

A V. E. encarecidamente suplica esta Junta se digna ordenar le sea entregada la Bandera del que fué Batallón Provisional de Baleares, la cual sería depositada en el Palacio de la Excmo. Diputación Provincial de esta isla.

Será gracia que Mallorca agradezca á V. E., cuya vida guarde Dios muchos años.

Palma de Mallorca 28 de Noviembre de 1898.—Excmo. señor.—Por la Junta de Protección al Soldado, El presidente Matías Company, canónigo lectoral. Excmo. señor Ministro de la Guerra.

Talonarios

DE LA

LOTERIA DE NAVIDAD para el año 1898

De diferentes formas y tamaños, se hallan de venta á infimos precios en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

También se imprimen con prontitud y á precios económicos talonarios con el nombre del poseedor.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Conferencia.-Inexactitud

Madrid 26 á la 1'45 t.

El general Polavieja ha conferenciado con la Reina, haciendo la descripción de su viaje á Tudela.

Es inexacto que fuese á Estella á ofrecer fueros á las provincias.

El señor Sagasta se muestra reservado. No hay ninguna noticia de París.

Hoy no habrá Consejo.

Pruebas.-Plazo

Madrid 26 á las 6'30 t.

El crucero *Carlos V* está verificando las pruebas de la artillería.

Se ha concedido al astillero del Nervión un plazo de cuarenta días para mejorar las proposiciones para adquirir la propiedad definitiva de los astilleros.

Los barcos de la Graña irán al Ferrol.

El Consejo Supremo de Guerra

Madrid 26 á las 6'45 n.

El Consejo Supremo de Guerra llamó á los jefes y oficiales de la escuadra de Filipinas para que declaren en la sumaria.

Han pasado al Supremo diez

propuestas de cruces de San Fernando, concedidas en Cuba.
El contralmirante Montojo informó también sobre otros expedientes de cruces.

Los comisionados

Madrid 26 á las 6'50 n.
Háblase de que regresarán á Madrid el señor Montero Rios y algunos otros comisionados después de firmada la paz, quedando en París los restantes para ultimar los asuntos comerciales.

Insistese en asegurar que las Cortes se abrirán el día 10 de Enero.

El gobierno duda de que el señor Gamazo vote en contra del gobierno, puesto que intervino en la cuestión de la Guerra.

Salida.-Boja

Madrid 26 á las 6'55 n.
Dícese que el general Blanco saldrá mañana de la Habana para la Península.

En la bolsa se acentua la baja de los billetes hipotecarios de Cuba y Filipinas.

Reinan pesimismo respecto al pago del próximo cupón.

De Washington.-Los emperadores de Alemania.

Madrid 26 á las 7'30 n.
Washington.—En el Consejo presidido por Mr. Mac-Kinley se trató de las gestiones sobre la paz.

Se telegrafió á los delegados en París reiterándoles las instrucciones.

Han llegado á Postdam los emperadores de Alemania.

El Reichstag se abrirá el día seis de Diciembre.

Llegada.-Apozamiento.-De Filipinos.-Noufragio.

Madrid 26 á las 10 n.
Ha llegado al Ferrol el vapor *Cartuja*, conduciendo el batallón de Infantería de Marina.

Se ha aplazado hasta el lunes la sesión sobre la paz.

Noticias recibidas de Manila afirman que la situación de las islas Visayas es menos grave de lo que se ha dicho.

Es inexacto que haya habido sublevación en Joló.

En punta Entina (Alemania) ha naufragado un bergantín inglés.

Consejo

Madrid 27 á la 1 m.
Sin que tuvieran noticia de ello los periodistas, se ha celebrado Consejo en virtud de un telegrama del señor Montero Rios, pidiendo con aceleración instrucciones.

Los acuerdos tomados han sido telegrafados á París inmediatamente.

La asamblea de Zaragoza

Madrid 27 á las 9 m.
Zaragoza.—Después de una ligera discusión se han aprobado las nueve bases primeras.

Sobre las referentes á la Hacienda y clases pasivas se debatió mucho, aceptándose la enmienda presentada por el señor Castro que dice que las pensiones militares sólo deben darse á las familias de los fallecidos en campaña.

Después se aprobaron las bases diez y once.

Varias cámaras proponen que se deniegue á los ferrocarriles la autorización de las mercancías que no quepan en el muelle.

Se aprobó el acuerdo telegrafándolo al señor Sagasta.

Se aprobó la moción sobre la liberación de fincas.

La asamblea se declaró incompetente para pedir el indulto de dos reos condenados á muerte.

Se presentaron varias mociones respecto á los beneficios del banco y á los derechos de los vinos en Francia, las cuales fueron desechadas.

Se aprobó el último artículo del cuestionario, levantándose la sesión á las seis y cuarto.

La sesión para la clausura se celebrará mañana á las diez.

Consejo

Madrid 27 á las 3 m.
En el Consejo se ha leído un despacho del señor Montero Rios que pide, en vista de las referencias del último Consejo, la ratificación de confianza, la cual le ha sido otorgada, manifestándole al mismo tiempo que el gobierno por una unanimidad, ha aceptado la siguiente fórmula que propuso el señor Montero Rios en lugar de la protesta, que queria formular este contra el tratado y que seguramente hubieran rechazado los yankees.

La fórmula propuesta es la siguiente: Que se consigne la protesta en el memorandum del tratado no firmandola si hay medios para hacerlo despues y que eviten seguir las conferencias.

Esto se ha telegrafado al señor Montero Rios, dejándole en completa libertad de acción para que obre según las circunstancias.

El general Jaudenes

Madrid 27 á las 9'30 m.
Barcelona.—Ha llegado el general Jaudenes y su familia.

Este se muestra reservadísimo. Dijo que quiere hablar á la Reina y al Gobierno de las impresiones de Manila y responder á las gestiones del Tribunal Supremo de Guerra.

Despues hará declaraciones, poniendo en claro muchas cosas.

Conferencia

Madrid 27 á las 9'40 m.
Roma.—En la conferencia antianarquista hubo detenida discusión para fijar como debe entenderse el acto anarquista.

Se suspendió la reunión sintomar acuerdo alguno.

Llegada

Madrid 29 á las 9'40 m.
Cádiz.—Ha llegado el vapor *Larache* procedente de Rio de Oro, en donde reina completa tranquilidad.

Un more ha declarado que sus compatriotas preparaban un ataque para robar en las factorías, pero luego se arrepentieron.

Más sobre Zaragoza

Madrid 27 á la 7 n.
Zaragoza.—La reunión de clausura de la asamblea fué solemne. Pronunciaron discursos los representantes de varias regiones.

Se dió lectura al mensaje que se dirige á la Reina.

Dicho mensaje será llevado á Madrid por una comisión.

El "Alfonso XII,"

Madrid 27 á las 8'55 n.
Cádiz.—Ha fondeado el vapor *Alfonso XII*, procedente de Cuba y Puerto Rico.

El temporal que ha tenido durante la travesía ha agravado á los enfermos.

Conduce 1.144 soldados. De éstos han fallecido cinco y vienen en estado graves 134.

Entre el pasaje particular abundan las familias cubanas.

Un mensaje

Madrid 27 á las 10 n.
Ha llegado á esta Corte la comisión de Zaragoza para presentar á la Reina el mensaje acordado por la Asamblea, pidiendo una diputación única en el reino de Aragón.

Los firmantes son amigos del general Polavieja.

Desembarque.--Reunión de los Cortes.

Madrid 27 á las 10 n.
Habana.—Han desembarcado en Marianao varias compañías de ingenieros yankees.

Atribúyese al señor Sagasta el propósito de adelantar la reunión de las Cortes, para el día 2 de diciembre.

El general Blanco.-Proposición

Madrid 27 á las 10'35 n.
Un telegrama del general Blanco dice que ha entregado el mando al general Gimenez Castellanos, y que regresa á la Península inmediatamente.

El gobierno yankee propone ceder parte de las Filipinas á Inglaterra á cambio de la cesión de la Jamaica.

Mencheta

De nuestro corresponsal particular)
Temporal.-Fallecidos

Barcelona 26 á las 9 n.
Continúa el vendabal, si bien menos impetuoso.

Han fallecido siete repatriados más, de los que desembarcaron ayer.

Amengual

Almanaque

Bailli-Bailliere

Pequeña enciclopedia popular de la vida práctica

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, unas 1200 figuras y cubierta imitación cuero.

Precios.—En rústica, 1'50 pesetas.—Encartonado, 2 pesetas.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en la Misión, exposición á las seis de la mañana; á las diez misa cantada, al anochecer se cantará el trisagio, la estación, *Te-Deum* y la solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la parroquia de Santa Eulalia y en la de San Jaime, al anochecer se dará principio á la novena de la Purísima Concepción, con exposición y música.

Visita á la Corte de Maria
A la Virgen de la Misericordia, en Santa Magdalena.

Plan de Estudios

del Seminario de Mallorca con el decreto promulgatorio de Su Ilustrísima en latín y mallorquin.

Magnífica edición en papel de hilo superior, á dos tintas y con limpidos caracteres.

Se halla de venta á **50 CÉNTS. DE PESETA** en las librerías de Amengual y Muntaner, de don Felipe Guasp, y de don Juan Palou (Call).

Boletín metereológico

Día 28 á las 9 de la mañana

Barómetro	757 9 mm.
Termómetro seco	14 8 g. ct.
Máxima al sol	20 0
Máxima á la sombra	15 2
Mínima á cubierto	12 6
Mínima á descubierto	11 2
Dirección del viento	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	42 02 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	528 08
Lluvia en 24 horas	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas	2 2
Humedad á las 9	65
Ascenso del barómetro en 24 horas	3 3
Descenso del id. en id.	0 0

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 23 de Noviembre de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salids.	Fallecidos	Quedan
324	4	3	1	324

Sociedades y Corporaciones

Cámara de Comercio de Palma de Mallorca

Deseosa la Junta de Gobierno de esta Cámara de imprimir verdadero impulso á los trabajos que caben dentro de su organización y objeto, y de responder de modo más visible y práctico que hasta hoy, al pensamiento de su fundación, entrando de lleno en la vida activa y, probablemente de resultados fecundos para el bien del país, en que tantas otras de sus similares de España se mueven, ha decidido hacer un llamamiento á todas las fuerzas vivas mercantiles é industriales de Mallorca, para que, dando una prueba de buen deseo en favor de tantos y tan respetables intereses como agrupándose, pueden amparar y defender, coadyuven á la ejecución de su pensamiento.

A este objeto, tiene el gusto de convocar á todos los Comerciantes, Industriales, Navieros y Capitanes de buques de Mallorca á la reunión extraordinaria que celebrará en el local del Consejo Provincial de Agricultura, Industria y Comercio (Plaza de Sta. Eulalia, 11) á las seis de la tarde del día seis del próximo Diciembre.

Palma 25 de Noviembre de 1898.—El Vice-presidente, M. Bosch y Bosch.—P. A. de la J. de G., Miguel Salom. Secrio.

Sociedad General Mallorquina

El día 14 de Diciembre próximo á las 11 de la mañana, tendrá lugar en las oficinas de esta Compañía calle de Palacio, número 22, la venta en pública licitación del edificio fábrica de harinas, su maquinaria y terrenos contiguos, sito en el caserío del Pont d'Inca, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en las mentadas oficinas.

Palma 26 de Noviembre de 1898.—El Director General, Rafael Moll.

Matadero: Día 26.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 3.—Toros, 1.—Novillos, 2.—Terneras, 0.—Carneros, 28.—Ovejas, 3.—Borregos, 3.—Corderos, 131.—Cabras, 35.—Cegajos, 7.—Cabrillos, 3.—Cerdos, 9.—Cerdas, 21.—Lechonas, 0.—Total, 241.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Función para hoy lunes, por secciones A las ocho en punto, la zarzuela, *Las amapolas*
Entrada 15 céntimos
A las nueve y cuarto, la zarzuela, *El santo de la Isidra*
Presentación de los Tiradores árabes
Entrada 1 real
A las once menos cuarto la zarzuela *La tonta de capirote*
Entrada 15 céntimos

EPISODIOS NACIONALES (TERCERA SERIE)

MENDIZABAL

por B. PEREZ GALDÓS

Se halla de venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2—al precio de 2 pesetas ejemplar.

INTERESANTE ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal. No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.
Monjas, número 16—entresuelo

MANDOLINAS

Bondurrias, Lauds y Guitarras

Precios baratísimos
Habana popular, Wals del café de España.—La Bicicleta, célebre Tango.—Todas las zarzuelas que se representen con éxito.

Toda clase de cuerdas para los citados instrumentos, entre ellas, las incomparables primas *Orientales*.
De venta en el Almacén de Música de PERELLO, Unión, 19—Palma.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11
Pañería y Novedades para Señora caballero y niño.

SASTRERIA Y CAMISERIA
La casa que presenta mayores surtidos.—La que vende más barato.—La que mayores ventajas proporciona.

Recibido los surtidos de Otoño é Invierno, queda abierta la venta de los géneros de Temporada á precios singularmente baratos.

Grandes surtidos en todos los artículos á que la casa se dedica.
Hay grandes cantidades de **ROPA BLANCA**

de todas clases lo mismo para servicio interior que para cama, mesa y tocador.

Para comprar buenos géneros á precios fabulosamente reducidos es preciso dirigirse á esta casa.

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

HERPES

y demás humores de la sangre así internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuestado del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

N. Ticoulat

Cirujano-Dentista

Ha llegado con un gran surtido de dientes sueltos, y dentaduras completas: Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.

Pelaires, 102.—Precios económicos.—Pelaires, 102.

Turroneo de Jijona

Francisco García conocido turroneo de Jijona, participa á sus numerosos parroquianos y público en general que desde el sábado 19 del corriente quedará abierto su despacho en el sitio de costumbre de los otros años, calle de Jaime II, número 3 (frente á la casa Sinjer.)

Cuenta con un variado surtido de turroneos de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Imperial, Avellana, Negro, etcétera, etc. y con el Especial nueva elaboración de este año, Peladillas de Alcoy, Garrapiñadas, Piñones, Anís, Cascas de Valencia, Pasteles de Gloria, Pazapan de Toledo, Patatas de Málaga, Calabazate, etc., etc.

No comprar turrón sin visitar antes dicho establecimiento.
Calle de Jaime II, número 3 (frente á la casa Sinjer.)

Alumbrado con ACETILENO

por los gasómetros **BOSCH**

Patente de invención por 20 años y premiado con DIPLOMA DE HONOR en la Exposición Balear de Sóller.

Pueden obtenerse por 5 pesetas semanales, siendo de buena construcción, buenos metales y sin escapes. Precio desde 8 duros en adelante.

Fabricación y venta, cerrajería de BOSCH, Olmos 143, Palma, fabricante de Biznagas al por mayor y menor.

Agente

que activa negocios en oficinas públicas y privadas, cobro de créditos, presentación de solicitudes y cualquier clase de documentos.
Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

Curación de la Tos

Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la Tos.
Farmacia y Laboratorio de J. Miró abierta toda la noche.
Colón 22 y Perejil 2, Palma de Mallorca

OBRA NUEVA

EN EL SALON Y EN EL TOCADOR

por **Concepción Gimeno de Flaquer**

Se vende al precio de 3 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

PILOTO.—Se necesita uno para embarcarse en el laud «Aurora». Informes, Comandancia de Marina.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner